



## Paroisse Notre-Dame-de-Stockel

Stockel – ND Info – N° 570

**26<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire  
Semaine du 27 septembre au 5 octobre 2025**

### PAS DE DIGNITÉ HUMAINE SANS JUSTICE

**S'il est un scandale qui fait honte à la dignité humaine et à l'œuvre de Dieu, c'est bien le fossé intolérable qui sépare les riches et les pauvres.** L'Évangile de ce dimanche nous propose la situation d'un de ces pauvres appelé Lazare qui se trouve dans une situation d'exclusion telle que même les miettes tombant de la table du riche lui sont refusées. Au-delà de cette image qui n'est malheureusement pas une caricature, n'est-ce pas là la description réaliste d'une situation qui reste un combat permanent pour que tout homme et toute femme puissent vivre dans la dignité ?

À force d'avoir dit que ces problèmes de justice et de paix sont complexes, qu'ils nous dépassent et qu'il ne faut évidemment pas tomber dans le piège d'une culpabilisation qui ne résout rien, on a peut-être fini par ne pas poser les vraies questions. En effet, aucune société véritablement humaine ne peut s'accommoder d'une situation qui crée de tels fossés. **Rien n'est pire que cette indifférence engrainée dans un fatalisme qui est bien loin de l'Espérance chrétienne tout autant que des aspirations humaines les plus profondes.**

**Pour les chrétiens, les réponses se trouvent dans une véritable fraternité à bâtir sur des liens de filiation dans lesquels on reconnaît que tout homme et toute femme sont d'abord fils et fille de Dieu. Le rêve de Dieu, c'est la fraternité entre les hommes.** La solution se trouve dans le partage qui tienne compte des besoins de chacun. Si l'escalade et la course au profit restent les seuls moteurs de notre économie et de nos relations humaines, on ne fera que créer des abîmes de plus en plus infranchissables. Par contre, si l'amour conduit à des choix difficiles mais féconds, ce sera l'aube d'un monde nouveau, **celui du Royaume de Dieu.** Quand Dieu invite à la solidarité, il nous dit et nous montre d'abord qu'il se fait solidaire de chacun de nous. C'est un chemin possible et un appel urgent.

**Abbé Philippe MAWET**

## **Aux Eucharisties nous prierons pour :**

Dimanche 28 septembre à 11h : la communauté

Dimanche 5 octobre à 11h : la communauté

## **Horaire des messes cette semaine à Notre-Dame-de-Stockel :**

- Le samedi à 17h, à la chapelle
- Le dimanche à 11h, à la grande église et à 18h, à la chapelle
- Le lundi à 18h30 à la chapelle
- Le mardi à 9h à la chapelle

*En néerlandais, les dimanches 28 septembre, 12 et 26 octobre à 11h,  
à la chapelle*

## **Confessions**

Le lundi 29 septembre de 17h à 18h avec l'abbé Etienne Montero.

Le mardi 30 septembre de 9h30 à 10h30 avec l'abbé Jacques Leirens.

Les dimanches 28 septembre et 5 octobre de 10h45 à 12h avec l'abbé Didier van Havre et voir retraite du 1<sup>er</sup> vendredi en page 3.

## **Permanence à la cure**

L'abbé Jacques Leirens sera présent à la cure, rue Henri Vandermaelen 25, pour accueillir les paroissiens souhaitant lui parler les samedis 27 septembre et 5 octobre de 14h à 16h.

## **Collecte**



À l'invitation du Pape François, l'Église universelle célèbre la Journée des migrants et des réfugiés. À de nombreuses reprises, le Pape nous a invités à ouvrir nos portes aux espoirs des gens. La collecte des 27 et 28 septembre aidera les migrants et réfugiés en Belgique, en particulier pour leur permettre de bien s'intégrer dans notre Société.

Pas de petite monnaie ni billet dans votre portefeuille ? Pas de problème ! Désormais, vous pouvez verser votre contribution via votre smartphone ! Comment faire ? Scannez le code QR avec l'appli *Payconiq by Bancontact* et saisissez le montant à payer. Confirmez le paiement avec votre code PIN, empreinte digitale ou reconnaissance faciale. C'est réglé !

## **Retraite mensuelle autour du premier vendredi du mois d'octobre 2025**

### Jeudi 2 octobre à la chapelle

18h : Confessions

19h15 : Messe en l'honneur du Saint Esprit

20h-21h : Heure Sainte

21h-22h : Confessions

### Vendredi 3 octobre à la chapelle

15h-18h : Adoration

17h-18h : Confessions

18h15 : Salut du Saint Sacrement

18h30 : Messe en l'honneur du Sacré-Cœur de Jésus, avec renouvellement de la consécration personnelle au Sacré-Cœur de Jésus, suivie de 15 minutes d'adoration avec prière spéciale pour les malades, et engagement éventuel de nouveaux membres de la Garde d'Honneur du Sacré-Cœur

20h-21h : Confessions

### Samedi 4 octobre à la chapelle

9h : Messe en l'honneur du Cœur Immaculé de Marie suivie du chapelet, et confessions jusqu'à 10h30

17h : Messe dominicale

### Dimanche 5 octobre

10h45 à 12h : Confessions dans la grande église avec l'abbé Didier van Havre

11h : Messe à la grande église. La messe sera suivie d'un verre d'amitié.

17h – 17h45 : adoration et confessions à la chapelle avec l'abbé Jacques Leirens

18h : Messe à la chapelle

## **Mois d'octobre, mois du Rosaire**

En octobre, mois du rosaire, nous prierons un mystère du Rosaire chaque samedi à 16h à la chapelle :

Samedi 5 octobre : les mystères joyeux

Samedi 12 octobre : les mystères lumineux

Samedi 19 octobre : les mystères douloureux

Samedi 26 octobre : les mystères glorieux.

### **Pour rappel :**

- Tous les mois, pendant la retraite paroissiale autour du premier vendredi, après la messe du samedi à 9h en l'honneur du Cœur Immaculé de Marie, nous prions le chapelet.
- Tous les vendredis à 20h, un groupe de paroissiens prient le chapelet à la petite chapelle dédiée à la Vierge Marie, située au bas de la rue Jean-Baptiste Lepage, à côté du Rond-point Roi Baudouin, à deux minutes à pied de notre église. Tous les bienvenus !

## **En unité pastorale : les Équipes du Rosaire**



En quelques mots, les Équipes du Rosaire constituent un mouvement missionnaire... autour de chez soi !

Pour aider amis et voisins à vivre l'Évangile avec Marie, dans le climat fraternel d'un petit groupe, une équipe peut être créée dans son quartier, sa rue, son immeuble ou son village. Il suffit d'être deux ou trois et de commencer la prière commune dans la maison de l'un ou l'autre, pour avoir la possibilité d'inviter amicalement des voisins, même s'ils n'appartiennent pas à l'équipe, et de mettre plus à l'aise « ceux qui n'ont pas l'habitude d'aller à l'église ».

Traditionnellement, une Équipe du Rosaire est un petit groupe de personnes qui se retrouvent **en deux temps de prière** :

- mensuellement, la prière ensemble « à la maison », chez l'un ou l'autre des membres de l'équipe, pour méditer la Parole de Dieu en s'appuyant sur un feuillet ;

- quotidiennement, la prière personnelle, méditation d'un mystère de la vie de Jésus-Christ en lien avec les autres membres des équipes, grâce à un livret de prières.

Bref, c'est une école de prière.

La prière quotidienne prend 5 à 10 minutes et élève chaque participant vers l'apprentissage de la prière fidèle, en découvrant qu'elle est à sa portée.

Informations supplémentaires :

Mme Christine Scheerens [rup.stockel.au.bois@gmail.com](mailto:rup.stockel.au.bois@gmail.com)

## Préparation aux sacrements pour adultes

**Le baptême.** Il n'y a pas d'âge pour être baptisé : 8 jours, 8 mois, 8 ans ou 80 ans ! L'Église accueille avec joie toute personne qui vient demander le baptême quel que soit son âge. Le catéchuménat s'adresse en priorité à des adultes de plus de 18 ans qui demandent le baptême. Il accueille aussi des jeunes de 14-18 ans, avec l'autorisation de leurs parents. Un groupe de préparation au baptême pour adultes existe à Notre-Dame-de-Stockel, avec l'abbé Jacques Leirens et une équipe d'accompagnateurs.

Informations : [paroissendstockel@gmail.com](mailto:paroissendstockel@gmail.com)

**La Confirmation** fait partie des trois sacrements de l'initiation chrétienne qui font du croyant un chrétien et un membre de l'Église. Comme le baptême, la confirmation n'est reçue qu'une seule fois : Dieu s'engage pour toujours.

Vous avez le désir de recevoir la confirmation ? La paroisse organise le catéchisme pour les adultes (14 ans et plus) désireux de recevoir le sacrement de confirmation. Chaque mois, à partir du mois de novembre 2025, une séance préparatoire d'une heure se tiendra à la paroisse de Notre-Dame-de-Stockel (rue Henri Vandermaelen), avec l'abbé Etienne Montero et une équipe d'accompagnateurs.

Informations : [paroissendstockel@gmail.com](mailto:paroissendstockel@gmail.com)

## Lectures pour le 26<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire - Année C

### Première lecture : du livre du prophète Amos (Am 6, 1a.4-7)

Ainsi parle le Seigneur de l'univers : Malheur à ceux qui vivent bien tranquilles dans Sion, et à ceux qui se croient en sécurité sur la montagne de Samarie. Couchés sur des lits d'ivoire, vautrés sur leurs divans, ils mangent les agneaux du troupeau, les veaux les plus tendres de l'étable ; ils improvisent au son de la harpe, ils inventent, comme David, des instruments de musique ; ils boivent le vin à même les amphores, ils se frottent avec des parfums de luxe, mais ils ne se tourmentent guère du désastre d'Israël ! C'est pourquoi maintenant ils vont être déportés, ils seront les premiers des déportés ; et la bande des vautrés n'existera plus.

Lecteur : **Parole du Seigneur,**

Assemblée : **Nous rendons grâce à Dieu**

### PSAUME (145)

R/ Chante, ô mon âme, la louange du Seigneur !

Le Seigneur garde à jamais sa fidélité,  
il fait justice aux opprimés ;  
aux affamés, il donne le pain ;  
le Seigneur délie les enchaînés.

Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles,  
le Seigneur redresse les accablés,  
le Seigneur aime les justes,  
le Seigneur protège l'étranger.

Il soutient la veuve et l'orphelin,  
il égare les pas du méchant.  
D'âge en âge, le Seigneur régnera :  
ton Dieu, ô Sion, pour toujours !.

## **Deuxième lecture : de la première lettre de saint Paul apôtre à Timothée** (1 Tm 6, 11-16)

Toi, homme de Dieu, recherche la justice, la piété, la foi, la charité, la persévérance et la douceur. Mène le bon combat, celui de la foi, empare-toi de la vie éternelle ! C'est à elle que tu as été appelé, c'est pour elle que tu as prononcé ta belle profession de foi devant de nombreux témoins.

Et maintenant, en présence de Dieu qui donne vie à tous les êtres, et en présence du Christ Jésus qui a témoigné devant Ponce Pilate par une belle affirmation, voici ce que je t'ordonne : garde le commandement du Seigneur, en demeurant sans tache, irréprochable jusqu'à la Manifestation de notre Seigneur Jésus Christ. Celui qui le fera paraître aux temps fixés, c'est Dieu, Souverain unique et bienheureux, Roi des rois et Seigneur des seigneurs, lui seul possède l'immortalité, habite une lumière inaccessible ; aucun homme ne l'a jamais vu, et nul ne peut le voir. À lui, honneur et puissance éternelle. Amen.

**Lecteur : Parole du Seigneur.**

**Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu**

## **ÉVANGILE**

**Alléluia. Alléluia.** Jésus Christ s'est fait pauvre, lui qui était riche, pour que vous deveniez riches par sa pauvreté. **Alléluia.**

### **Évangile de Jésus Christ selon saint Luc** (Lc 16, 19-31)

En ce temps-là, Jésus disait aux pharisiens : « Il y avait un homme riche, vêtu de pourpre et de lin fin, qui faisait chaque jour des festins somptueux. Devant son portail gisait un pauvre nommé Lazare, qui était couvert d'ulcères. Il aurait bien voulu se rassasier de ce qui tombait de la table du riche ; mais les chiens, eux, venaient lécher ses ulcères. Or le pauvre mourut, et les anges l'emportèrent auprès d'Abraham. Le riche mourut aussi, et on l'enterra. Au séjour des morts, il était en proie à la torture ; levant les yeux, il vit Abraham de loin et Lazare tout près de lui. Alors il cria : ‘Père Abraham, prends pitié de moi et envoie Lazare tremper le bout de son doigt dans l'eau pour me rafraîchir la langue, car je souffre terriblement dans cette fournaise. – Mon enfant, répondit Abraham, rappelle-toi : tu as reçu le bonheur pendant ta vie, et Lazare, le malheur pendant la sienne. Maintenant, lui, il trouve ici la consolation, et toi, la souffrance. Et en plus de tout cela, un grand abîme a été établi entre vous et nous, pour que ceux qui voudraient passer vers vous ne le puissent pas, et que, de là-bas non plus, on ne traverse pas vers nous.’ Le riche répliqua : ‘Eh bien ! père, je te prie d'envoyer Lazare dans la maison de mon père. En effet, j'ai cinq frères : qu'il leur porte son témoignage, de peur qu'eux aussi ne viennent dans ce lieu de torture !’ Abraham lui dit : ‘Ils ont Moïse et les Prophètes : qu'ils les écoutent ! – Non, père Abraham, dit-il, mais si quelqu'un de chez les morts vient les trouver, ils se convertiront.’ Abraham répondit : ‘S'ils n'écoutent pas Moïse ni les Prophètes, quelqu'un pourra bien ressusciter d'entre les morts : ils ne seront pas convaincus.’ »

Célébrant : *Acclamons la Parole de Dieu*

Assemblée : *Louange à toi, Seigneur Jésus*

Compte X @Pontifex de notre pape Léon XIV, le 24 septembre 2025 :

« Le mois d'octobre qui approche est particulièrement consacré au Saint Rosaire dans l'Église. C'est pourquoi je vous invite tous, chaque jour du mois à venir, à prier le Rosaire pour la paix, personnellement, en famille et en communauté. »